

## Un tratado austro-ruso Entre Francia é Inglaterra

Siempre nos interesa, y ahora naturalmente más que nunca, conocer la verdadera situación y la actitud verdadera de las potencias europeas. No podemos por tanto dejar de recoger aquí el rumor muy acreditado que en los círculos diplomáticos circula, acerca de un tratado entre Rusia y Austria-Hungría. A la verdad no es nueva la cosa, y esta circunstancia da al rumor más verosimilitud.

Según las versiones que parecen más firmes, de lo que se trata en realidad es de la renovación pura y simple del convenio estipulado en Beichstad el año de 1876, cuando el encuentro en esa ciudad de los dos emperadores. Esta parece al menos ser la base del actual arreglo. Este convenio fué atrozmente violado por Rusia cuando su guerra con Turquía y casi fundamentalmente destruido. Debemos recordar también que una de las estipulaciones de ese convenio era la eventual ocupación de la Bosnia y la Herzegovina por el Austria, la cual se cumplió gracias á haberlo exigido el príncipe de Bismark en el Congreso de Berlín... Pero rota la inteligencia entre los gobiernos de Viena y de San Petersburgo, prodújose una situación tirante, por de Bas insostenible en los últimos tiempos, a propósito, como se comprenderá bien, de la influencia que cada una de las dos naciones quería ejercer en los Balcanes.

Para poner fin á estas rivalidades, convinieron el año pasado los dos soberanos, en su entrevista de San Petersburgo, restablecer íntegramente el tratado de 1876; de manera que, de ser totalmente exactos los rumores á que nos hemos referido al principio, á estas horas estaría ya firmado un convenio entre los dos poderosos imperios, el cual, aun sin tener la misma significación de un tratado de alianza ofensiva y defensiva, nadie desconocerá la influencia positiva que puede tener sobre la política internacional en los actuales momentos.

Después de haberse puesto por algunos en tela de juicio la noticia de que habían llegado á un acuerdo los Gobiernos de Londres y de París, acerca de sus cuestiones pendientes en el Africa, se ha confirmado de manera que no deja lugar á la menor duda, contribuyendo esto en mucha parte á calmar los espíritus que el discurso de Chamberlain de tal modo había alarmado.

Cierto que han debido vencerse grandes dificultades, pero se ha llegado al fin á la deseada inteligencia, pues se tiene hoy por seguro en los círculos políticos de París que la pasada semana se firmó en el ministerio de Negocios extranjeros el convenio anglo-

francés que determina la esfera de su respectiva influencia y las posesiones de las dos potencias en las regiones que estaban en litigio.

Francia abandona á Rusia y conserva á Nikki, que se halla en el camino directo de Busa á Carnotville, en el Dahomey franc's. Desde Nikki, la nueva frontera francesa se dirige hacia el Norte hasta I o, mas arriba de Busa, lo cual en el fondo no significa otra cosa sino que Francia ha hecho una importantísima concesión á las pretensiones inglesas.... Con todo, los franceses pueden darse por satisfechos, pues destruyen así el pretexto del buscado conflicto.

## Visita de Deschamps al ministro de la Guerra

Hoy ha visitado el señor ministro de la Guerra el capitán del *Monserat*, Sr. Deschamps.

Este permaneció en el despacho del general Correa buen rato y según tenemos entendido no entregó al ministro los pliegos que ha anunciado la prensa, limitándose en la entrevista á hacer un ligero relato de su viaje y comunicar las buenas impresiones que trae del general Blanco y el excelente espíritu que reina en la Habana.

Aunque el señor ministro de la Guerra y el señor Deschamps guardaron reserva sobre lo tratado en la entrevista, no es aventurado decir que este último se hizo eco de los perjuicios que inconscientemente se causan al publicar determinadas noticias especialmente las relativas al movimiento de nuestros buques.

Al efecto el Sr. Deschamps enseñaría al general Correa un recorte de periódico, que vió en Canarias, en que se daba cuenta detallada de cuanto conducía á Cuba el *Monserat*, debiéndose á ello el que de los Estados Unidos se comunicaran órdenes á sus escuadras para que

todo trance se procurara la captura del expresado buque.

Cuando salía el marino del despacho oficial del ministro de la Guerra, tuvimos ocasión de saludarle, y contestando á diferentes preguntas que hicimos, nos dijo:

«La escuadra española que manda el señor Cervera, puede fácilmente burlar la vigilancia de los buques enemigos.

«Coazco perfectamente el puerto de Santiago, y puedo asegurar sus buenas condiciones para el fin que han perseguido los marinos españoles, lo cual será confirmado por los cablegramas de Cuba».

El señor Deschamps después de hacer grandes elogios del general Blanco, nos vino á dar á entender que su estancia en la Península sería muy breve.

A Madrid ha venido ahora por primera vez.

## Busca, buscando

Todavía hay filósofos en el mundo: todavía quedan varones á quienes los súbitos halagos de la Fortuna no hacen perder la cabeza y saben conservar ante el gran golpe de dinero que de pronto se les entrega por la ventana, la serenidad estoica y la sangre fría más prudente.

Entre esos filósofos, cada día más raros se cuenta un cochero de París, un cochero de ómnibus que con sus economías había adquirido una obligación de la Ville de París. En el último sorteo salió esa obligación amortizada con el número 1, lo cual daba derecho al afortunado poseedor á un premio de 100,000 francos.

En estos casos tiene también el favorecido otro derecho indiscutible, mayormente si pertenece á la numerosísima legión de los seres que viven con el producto de la penosa labor cotidiana: tienen el derecho de quedar aturdidos, idiotizados por júbilo: á muchos les pone gravemente enfermos la emoción: otros se imaginan, con el natural candor de quien no vió jamás reunida una cantidad importante, que la que le llueve encima constituye una riqueza inagotable

y llega á preguntarse: ¿qué diferencia habrá hoy entre yo y Rostchild?

El cochero parisiés, recientemente obsequiado por la veleidosa deidad, no pertenece á esa clase de gentes; es, conforme he apuntado ya, un hombre sereno y frío. Ni siquiera ha pensado en soltar la fusta con que se ganaba el pan cotidiano. Y no porque sea avaro; nada de esto: con lo que ha tocado en suerte piensa mejorar las condiciones de su existencia; introducir un poquito más de confort en su hogar doméstico y proporcionarse algún rega'lo y dar una sólida instrucción á su hijo. Pero es hombre que sabe hasta donde alcanza el dinero y no se hace ilusiones acerca de la «importancia efectiva», como él dice, de un capital convenientemente colocado.

—¿Qué piensa usted hacer ahora?— le preguntó un reporter deseoso de conocer y de transmitir al público las impresiones del nuevo Cresco.

Pues hacer lo que he venido haciendo: mi oficio. Cochero he sido y cochero seré mientras Dios me dé vida y salud. Con cien mil francos no puede uno pensar en tumbarse á la bartola y vivir en la ociosidad, á la que por otra parte no sabría avenirme. Colocado este dinero en rentas sólidas sobre el Estado, no me darán más allá de 3,500 francos anuales, lo cual es ya muy bonito para un cochero, pero no bastante para que se pase uno los días con los brazos cruzados.

No todos los que pescan brevas de esa naturaleza tienen la prudencia recomendable de ese ciudadano cochero; ni sentido práctico. *Ce qui vient par la flûte s'en va par le tambour*, reza un proverbio francés; los dineros del sacristán cantando se vienen cantando se van, decimos aquí. Lo cual, si no siempre resulta exacto, se ve con harta frecuencia confirmado.

A un indiscreto curioso de existencias ajenas le dió el año pasado por querer averiguar el uso y provecho que habían hecho varios afortunados poseedores de títulos amortizados y premiados con lotes gordos. No era muy fácil el sa-

ma blanca, mezclándose los agresores con los atacados, empujándose unos á otros con sordos rugidos de cólera, peleando mas bien como fieras que como hombres.

Los arrieros, diezmados por los tiros que les asataban, no por eso dejaban de continuar con ardor su trabajo: tan luego como la palanca se escapaba de las manos de uno de ellos que rodaba espirante por el suelo, otro se apoderaba en seguida de la pesada barra de hierro, y las cajas de dinero caían sin interrupción al precipicio no obstante las rabiosas vociferaciones y los esfuerzos gigantescos de los enemigos, que en vano se afanaban por derribar la muralla viva que les cerraba el paso.

Era un espectáculo de horrible belleza el que ofrecía aquella lucha encarnizada, aquel combate implacable que sostenían aquellos hombres al resplandor brillante de un bosque entero que estaba ardiendo cual un faro lúgubre y siniestro.

Los gritos habían cesado, la carnicería continuaba sorda y terrible, y solo se oía de vez en cuando la voz del capitán que repetía con breve acento:

—¡Estrechad las filas! estrechad las filas!

Y las filas se estrechaban, y los hombres caían sin quejarse, habiendo hecho de antemano el sacrificio de su vida, y no peleando ya sino para ganar los pocos minutos indispensables para que aquel sacrificio no fuese estéril.

En vano los merodeadores de fronteras, escitados

—Todavía hay un medio.

—¿Cuál es?

—Déjenos V. pasar, comprometiéndose bajo palabra de honor á no hostilizar nuestra retirada.

—¡Nunca! ese dinero me es indispensable, le necesito.

—Entonces venga V. á buscarle.

—Eso voy á hacer.

—Como V. guste.

—Que esa sangre, que he querido ahorrar, recaiga sobre la cabeza de V.!

—O sobre la de V.

Y se separaron.

El capitán se volvió hacia sus soldados, que habiéndose acercado bastante á los dos interlocutores, habían seguido atentamente la discusión en todas sus peripecias, y les preguntó:

—¿Qué queréis hacer, muchachos?

—¡Morir! contestaron todos con acento breve y enérgico.

—¡Corrientel morirémos juntos!

Y blandiendo su espada por encima de su cabeza, gritó:

—¡Dios y libertad! ¡Viva Méjico!

—¡Viva Méjico! repitieron los dragones con entusiasmo.

En este intermedio el sol había desaparecido en el horizonte, y las nieblas iban cubriendo la tierra cual un sudario sombrío.

berlo; pero á fuerza de paciencia y de impertinencia consiguió reunir algunos datos que abarcan un período de diez años y no dejan de ser instructivos. He aquí algunos:

El señor B..., tonelero en pequeño. Sacó el año 18... un premio de 200 000 francos, con los cuales montó un establecimiento en grande escala. Cuatro años después quiebra por todo lo alto.

La señora P..., viuda de un capitán. Vivía de su modesta pensión, cuando una obligación ferroviaria que poseía salió premiada con 100.000 francos. La emoción sentida fué tan intensa, que á los cinco ó seis meses moría la beneficiada de una enfermedad del corazón.

El señor J..., modestísimo rentista y habitante en una pequeña capital de provincia. Le tocaron en suerte 200.000 francos que colocó en una casa de banca. Al año y medio quebraba ésta, y el hombre moriéndose los puños de satisfacción.

Julia R., cocinera benemérita y un si no es entrada en años. Tenía reunidos algunos no despreciables ahorros, que invirtió en compra de obligaciones. Una de éstas fué amortizada y premiada en medio millón de francos. Acudieron inmediatamente al reclamo varios pretendientes con buen fin, y la excocinera, que había manifestado siempre vivas simpatías por el honroso uniforme francés, entregó su mano, su corazón y su fortuna á un bizarro teniente de spahis. Para poder consagrarse exclusivamente á la felicidad de su consorte, el oficial presentó la dimisión y se puso á gastar alegremente las rentas primero, después el capital. A los cinco ó seis años se largó el marido, con rumbo desconocido y la esposa... volvió á los hornillos, por no quedarle otra cosa que hacer.

Jacobe T., trapero bordelés, heredó de un tío, trapero también; la herencia consistía en algunos muebles, algunos trebejos y dos obligaciones municipales, de las cuales había salido una amortizada el mismo día del entierro del testador. Al sobrino le entregaron 100.000 francos que trató de emplear concienzudamente en la absorción de absenta. Un día le dió en la calle un ataque de delirium tremens del que murió, sin haber podido beberse toda su herencia.

No se crea, empero, que todos los gananciosos de quien pudo el aludido curioso adquirir noticias, tuviesen la misma mala sombra. Un obrero grabador de París había logrado, tras algunos años de trabajo, reunir una suma de mil francos que invirtió en dos obligaciones. Una de ellas obtuvo un premio de 50.000 francos. En la actualidad y gracias al inteligente empleo de ese capita-

lito, el antiguo obrero es dueño de uno de los talleres más importantes de París.

JUAN BUSCÓN.

### Las norte americanas

La *Review of Review* continúa la serie de sus interesantes estudios sobre las mujeres de los diferentes países; se trata esta vez de la mujer nor-teamericana.

Uno de los hechos mas evidentes en la condición de los norteamericanos consiste en la fragilidad de los lazos matrimoniales en la frecuencia del divorcio.

Encuéntrese, por ejemplo un divorcio por cada diez matrimonios en el Estado de Connecticut, uno por catorce en el Vermont, uno por veintuno en el de Massachusetts, uno por trece en el Rhode-Island; en 1891 se ha contado en Chicago un divorcio por cada ocho casamientos.

Por causa de la autonomía legislativa que rige en los diversos Estados de la Unión, la ley del divorcio varia de una otra región.

En la mayor parte de los Estados la ley define bien los motivos de divorcio; pero en algunos no se le ocurrió esta idea al legislador. Así por ejemplo en el Estado del Maine, la ley autoriza á los jueces para que declaren el divorcio si los motivos que se alegan pueden, según su parecer, justificarlo en el Oregon al ley proclama que la separación voluntaria de ambos esposos tendrá legalmente los efectos del divorcio.

En semejantes condiciones, el lazo conyugal pierde casi todo su valor, de manera que los mismos jueces consideran esta clase de asuntos como totalmente desprovistos de interés, y en su consecuencia los tratan de igual modo.

Tiempo atrás una señora hizo una petición de divorcio ante el tribunal.

El juez remitió inmediatamente la demanda á un abogado para que hiciese las veces de abierto, el cual instruyó la causa el mismo día por la tarde y entregó su dictámen la mañana siguiente. Durante la sesión el juez lo aprobó y dictó la sentencia. Todo habría quedado terminado en menos de veinticuatro horas.

El año pasado, el día de apertura del tribunal de Boston, el juzgado fué invadido durante tres días por una multitud de hombres y mujeres que solicitaban el divorcio; en la primera semana quedaron desunidas setenta y cinco parejas.

Así se explica que también prosperen las agencias de divorcio en todo el terri-

torio americano de la manera más escandalosa.

Los diarios están llenos sus anuncios, de modo que en las grandes hojas cotidianas se anuncian 20 30 ó 50 agencias de divorcio que simultáneamente solicitan la confianza de la clientela mediante reclamos de estegénero.

«Divorcios completos, sin publicidad en el termino de un mes. Toda clase de motivos. Exito garantizado circular; consultas gratuitas. Agencia nacional de leyes, 81 Broadway.»

«Divorcios completos, sin publicidad. Consultas gratuitas. F. R., legista, 6 St. Mark's Place. No se cobra por anticipado.»

«Divorcio baratos sin publicidad; malos tratamientos, abandono incompatible, degeneración de sustento, intemperancia. Explicaciones gratuitas. Exito invariable. Consultas gratuitas. Confidencial. Consúltese B..., 287, Broadway.»

M. Lavvson, autor de este estudio opina que tal estado de cosas es amenazador en lo que concierne al porvenir de la raza americana.

Creo que fácilmente todos serán de la misma opinión.

### Noticias

Leemos en una carta de Buenos Aires, fechada el 27 de Abril:

«Celebrose la junta magna anunciada en mi carta anterior, pero la concurrencia fué tal, que con ser grande resultó mezquino el Cub Español. Ahí fué, ansioso de presenciar la explosión de entusiasmo de nuestros paisanos, y de allí me retiré estrujado y rendido de cuerpo, pero remozada el alma; que siempre alegre, consuela y vivifica el espectáculo de dos mil personas agrupadas en estradas para mandar un ósculo de amor á la patria lejana.»

Renuncio á entrar en detalles. Bástales saber á mis lectores que, no solo está ya pagado el crucero «Río de la Plata», que por nuestra cuenta se construye en Marsella, sino que desde el día 23 en que se inició nueva suscripción hasta hoy van recaudados más de 700.000 pesos y alistados más de mil voluntarios. Y como no hay pueblo ni chico ni grande en que no haya españoles, y en todos se han abierto listas de suscripción, espero que esta segunda prueba de nuestro amor á España superará á la primera.»

Un telegrama oficial de Montreal da cuenta de que han salido del Canadá, á bordo del vapor «Dominium», el representante ne fué de España en Was-

hington, D. Luis Polo de Bernabé, el primer secretario D. Pablo Soler, don Pablo Soler, D. Tomás Acquaroni, tercer secretario de dicha legación, y los agragados D. Antonio Pía y D. Bernardo Almeida.

Los referidos diplomáticos se dirigen á Liverpool, desde donde regresarán á España.

Un grabado de «Le rire.» En un mar tempestuoso navega un gran buque acorazado de escamas á manera de dólares; de todas partes salen cañones monstruosos, revólvers, y otras armas; en la cubierta aparece Mac-Kinley, antecjo en mano, mirando desdeñosamente á un niño vestido de soldado español montado en un mal barco, que pretende atacarle armado de un estoque. Y dice el mote: se han acabado los tiempos de la caballería y del quijotismo; hoy sólo impera el hierro y el oro.

Es verdad; pero no se ha acabado la raza de David, y puede costarle caro á Goliat.

A bien que tampoco ha pasado el tiempo de la caballería... Más caballería que el dibujante de «Le rire»...

—El Eco Mauritano, de Tanger, en su edición del 18 publica lo siguiente:

«Al salir anteayer de esta bahía el torpedero inglés número 91, al mando de su capitán, Ketellivel, encalló á causa de la baja mar en la punta del arrecife del antiguo muelle inglés.

Inmediatamente y durante todo aquel día trató de ponerlo á flote el vapor marroquí «Sid Erturki», prestando sus servicios en este trabajo la tripulación de este vapor, la del remolcador del puerto el Delegado Sanitario, don Ricardo Álvarez y el capitán del puerto.

El representante de la compañía Transatlántica española, nuestro apreciable amigo don Mariano Vade, ofreció también los servicios del vapor correo para el mismo objeto. El «Cocodrilo» llegó con igual fin, no siendo necesario sus auxilios, por haberse puesto á flote el torpedero con la pleama.

El torpedero marchó acto continuo para Gibraltar remolcado por el «Cocodrilo».

Leemos en un periódico de Bilbao que la administración de Correos y Telégrafos de la vecina República ha publicado el siguiente aviso:

«A consecuencia del bloqueo del puerto de la Habana, este puerto ha dejado, hasta nueva orden, de estar servido por los vapores correos franceses de la línea de Saint Nazaire á Veracruz, que tenían señalada su salida de Saint Nazaire el día 21 de cada mes.

Estos vapores correos harán ahora escala regular en Saint Thomas y escala facultativa en Kingston (Jamaica).

El servicio anexo de Fort de France á Saint Thomas y Port-au-Prince, que coincide en Saint Thomas á la ida y al regreso con la línea directa de Havre-Burdeos y Haiti, queda prolongado hasta Santiago de Cuba.

La correspondencia para Cuba será dirigida por la citada vía, salvo el caso en que los expedidores hagan en aquella indicación en contrario. Saldrá de Burdeos el día 19 de cada mes. Una expedición suplementaria para Saint Thomas, Puerto Rico, la República Dominicana, Haiti y la isla de Cuba, será conducida por el vapor correo que sale de Saint Nazaire el 21 de cada mes. La correspondencia saldrá de París el 20 por la tarde.

El Jaguar, lleno de rabia por ver el mal resultado de su tentativa, se había reunido con sus compañeros.

—¿Qué hay? le preguntó John Davis, que acechaba con ansiedad su regreso; qué ha obtenido V?

—Nada. Ese hombre está endemoniado.

—Ya le advertí á V. que era un verdadero diablo. Afortunadamente, por mas que haga, no se nos puede escapar.

—En eso es en lo que está V. equivocado, respondió el Jaguar pateando de rabia; que muera ó viva, el dinero está perdido para nosotros.

—¿Cómo es eso?

El Jaguar refirió en breves palabras á su confidente lo que había pasado entre el capitán y él.

—¡Maldición! exclamó el americano, entonces demonos prisa.

—Para colmo de males reina una oscuridad profunda.

—¡Vive Dios! Hagamos una iluminación, y quizás les dará en qué pensar á esos demonios.

—Tiene V. razon; ¡vengan teas!

—Hagamos otra cosa mejor: incendiemos el bosque.

—¡Ja! ja! exclamó el Jaguar riendo, bravo! ¡Vamos á ahumarlos como si fuesen arbores!

Esta idea diabólica fué ejecutada al momento, y muy luego un cordon de llamas brillantes ciñó la cumbre de la colina y corrió en torno del desfiladero, en donde

los mejicanos aguardaban impasibles el ataque de sus enemigos.

No tuvieron que esperar mucho, pues muy pronto comenzó un vivo fuego de fusilería mezclado con los gritos y los aullidos de los agresores.

—¡Ya es tiempo! gritó el capitán.

En seguida se oyó el ruido de la caída de una caja de dinero al precipicio.

Merced al incendio había tanta claridad como si fuese de día; y ningún movimiento de los mejicanos pasaba desapercibido para sus adversarios.

Los bandidos lanzaron un grito de furor al ver á las cajas rodar unas en pos de otras al abismo.

Precipitáronse con furia sobre los soldados; pero estos los recibieron con bayoneta calada y sin cejar lo mas mínimo.

Una descarga hecha á quema-ropa por los mejicanos, que habían reservado su fuego, tendió en el suelo á un número considerable de enemigos é introdujo desorden en sus filas, obligándoles á retroceder á pesar suyo.

—¡Adelante! gritó el Jaguar.

Sus compañeros volvieron á la carga con mas furor que nunca.

—¡Manteneos firmes! es preciso morir! dijo el capitán.

—¡Moriremos! respondieron unánimes los soldados.

Entonces se empeñó la lucha cuerpo á cuerpo al ar-

## La prensa inglesa

*The Observer* de Londres dice que los oficiales generales americanos no cuentan ya para la guerra con la ayuda de los insurrectos de Cuba á causa de lo divididos que se encuentran, pues unos se inclinan ya á unirse á las tropas españolas, mediante algunas concesiones que tratan de obtener del general Blanco, y son muchos los que se manifiestan dispuestos á pelear por la independencia, lo mismo contra los españoles que contra los yankees á los cuales no quieren ver poner el pié en tierra cubana.

La *Saint James Gazette* dice que la llegada á Cuba de la escuadra española cambia el aspecto de la guerra, porque no estando, ni mucho menos, preparado el ejército norteamericano de invasión de Cuba, solo en el mar pueden los Estados-Unidos sostener la lucha, y como la escuadra de Cervera en las aguas de la Gran Antilla hará más difícil el bloqueo, y la escuadra española de reserva podrá unirsele, ó por lo menos distraer á una buena parte de las escuadras norteamericanas, los yankees se hallan en posición mucho más desventajosa después de no haber realizado su profecía de terminar la guerra en 10 días.

Dicho periódico deduce de esto que si España alcanza un éxito brillante, la guerra no se acabará ni en diez meses; y en ese caso—añade—no se limitaría á las dos naciones actualmente beligerantes.

**Nodriz** Se desea encontrar una que viva cerca de esta ciudad. Informes: General B. ca. 6. 1—1.º

## Crónica Local

Por medio de bando se recordó ayer al público que el próximo lunes se celebrará la subasta de consumos ante el Ayuntamiento, bajo el mismo tipo que rigió en la última fracasada: 1.031,285 pesetas anuales.

Con gusto hacemos público que los Sres. Herederos de Vicente Juan se proponen reedificar inmediatamente el pabellón destruido anteayer por el incendio de que tienen noticia los lectores.

También hemos sabido que han dado cien pesetas para que se repartan entre los bomberos.

Ayer fué presa de un accidente un transeunte en la calle de San Miguel.

Le auxiliaron los vecinos de aquella, siendo después acompañado á su casa.

Los soldados Bartolomé Llobera Guasp, Juan Alorda Planas, Jaime Martorell Abraham y José Gilet Bartolomé pueden recojer del Gobierno Militar las respectivas licencias ilimitadas que se han recibido.

En virtud de la vacante de médico de la Comisión mixta, por renuncia del Sr. Losada, se abre concurso por espacio de diez días, contaderos desde ayer al objeto de que presenten las instancias en la secretaría de la Diputación los aspirantes que á la plaza aspiren.

Los coches del Tranvía de Portopí, que terminaban ahora su servicio á las siete y media, lo han prolongado desde el próximo domingo media hora más.

A las ocho saldrá el último viaje de Portopí.

El extraordinario lo hará á las diez y de Palma á las diez y media.

Ha sido ascendido á primer teniente el segundo D. José Gralla y Stein, del arma de caballería.

Para ocupar la plaza de subdirector de este Parque de Artillería ha sido designado D. Amador Enseñat y Gaza, que servía en Lérida.

Segun noticias fidedignas, á los seis postores que se presentaron para la subasta de consumos, á principios de este mes, se añadirá otro: una importante compañía, que entre otros muchos arrendamientos de provincias, cuenta con el de Madrid.

Pronto hemos de saber lo que haya de cierto.

El presidente del Fomento de la Pintura y Escultura, nuestro querido amigo D. Alejandro Rosselló, nos invita en atento B. L. M. á la reunión que en el ocal de aquella sociedad, Palacio 25, tendrá lugar esta noche á las ocho y media para tratar de la organización de una rifa á beneficio de la suscripción nacional.

Con gusto asistiremos á la reunión.

Se ha publicado el cuaderno 340 de «La Guirnalda y La Bordadora», en el cual se inserta, entre otros útiles trabajos un razonado artículo de la Exposición de Bellas Artes é Industrias Artísticas, que se está celebrando en Barcelona, y se reproduce el ruego que las personas que deseen representar á la comisión organizadora del Certamen y Exposición de Bordados y sus anexos que se verificará durante los meses de Septiembre y Octubre venideros, lo manifiesten desde luego á la dirección de dicho periódico.

El domingo próximo se celebrará en el Arrabal de Santa Catalina la procesión anual en la que se lleva el Cristo llamado de los Navegantes.

El «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente al día de ayer, publica una relación de las cantidades recaudadas en la isla de Menorca, con destino á la Suscripción Nacional voluntaria, para el fomento de la marina y gastos de la guerra.

Entre los donantes figuran el Excmo. Sr. Obispo de aquella diócesis, por 1.000 pesetas; el Ilustrísimo Cabildo por un día de haber mensual, por 138 pesetas; el Excelentísimo señor conde de Torre Saura, por 20; el M. I. Sr. D. José de Olives, por 100; el barón de Luriach, por 100; el Banco de Ciudadela, por 100; don Gabriel Squella, por 200; el alcalde presidente del Ayuntamiento de Mahón, por 250; el general Gobernador, por 500 y don Bartolomé Iris, por 100.

El producto recaudado hasta ahora para dicho objeto en esta provincia, asciende á 17.611'27 pesetas.

El mismo periódico anuncia una circular del Sr. Gobernador civil que encarga á los alcaldes de los pueblos, fuerza de la guardia civil, y demás dependientes de aquella superior autoridad, la busca y captura del recluta con instrucción del cupo de Filipinas y reemplazo de 1893, Rafael Suñer Grimalt y caso de ser habido lo pongan á disposición del Juez instructor del Regional núm. 1.

A las doce ha llegado el vapor «Beliver», trayendo de Valencia los escedentes de cupo de Canarias y Wad-Ras que se esperaban.

Las músicas del Regional y la de Wad-Ras han ido al muelle á recibirlos.

Han entrado en la población en dos secciones. La primera Canarias, presidida por la banda del Regional, y la segunda, Wad Ras, por su música. Ambas con los respectivos tenientes coroneles al frente.

El movimiento de enfermos del Hospital Civil durante el día 25 y 26 de Mayo fué el siguiente:

Existencia de enfermos anterior 313.

Entrados 13.

Curados 7.

Fallecidos 0.

Quedan 318.

## Aguas Sulfurosas

Quien quiera puede producir las en casa usando el AZUFRE LIQUIDO VULCANIZADO del Dr. TERRADES; específico el mas á propósito para curar las enfermedades de la piel, HUMORALES, y limpiar la sangre.—Véndese en las buenas farmacias y droguerías. En Barcelona Dr. Terrades, calle de la Universidad, 21, principal.

## Sección Religiosa

SANTO DEL DIA DE MAÑANA

San Justo confesor y san German obispos.

CULTOS SAGRADOS

Continúan en el Socorro, á Nuestra Señora de los Desamparados.

## Sección comercial

FERRO CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes para viajeros que regirá desde el día 1º de Abril de 1898:

De Palma hasta Manacor y Felanitx: á las 7'40 mañana y 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa Maria y Felanitx) tarde.

De Palma hasta La Puebla: á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma: á las 4 (mixto) 6'30 mañana y 5'15 tarde

De Manacor hasta Felanitx, y La Puebla: á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Manacor hasta Felanitx, y La Puebla: á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla á las 6'40 mañana 12'15 (mixto hasta Santa Maria) y 5'22 (mixto hasta Empalme) tarde.

De La Puebla, hasta Palma, Manacor, y Felanitx: á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto) hasta Empalme tarde.)

Itinerarios de correos

Salidas

Lúnes.—2 tarde para Barcelona (via Soller.)

Ma. tes.—5 tarde para Barcelona (directo.)

Miércoles.—9 mañana para Ibiza y Valencia, y 5 tarde para Mahón via Alcudia.)

Jueves.—Ninguna.

Viernes.—5 tarde para Barcelona (directo.)

Sábados.—9 mañana para Ibiza y Alicante.

Domingos.—2 tarde para Barcelona (via Alcudia.)

Entradas

Lúnes.—10 mañana de Barcelona (via Soller y de Mahón (via Alcudia.)

Martes.—9 mañana de Ibiza y Alicante.

Miércoles.—9 mañana de Barcelona (directo.)

Jueves.—10 mañana de Barcelona (via Alcudia.)

Viernes.—2 tarde de Ibiza y Valencia

Sábados.—9 mañana de Barcelona (directo.)

Domingos.—Ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón los sábados 5 tarde

De Mahón para Palma los martes, 5 tarde.

## Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

**Pánico — Comensarios — Nada.**

Madrid 26, 5 t.

Los telegramas de Cayo Hueso dicen que reina allí gran pánico en vista de las algaradas de los negros, que atacan al elemento blanco, y saquean los comercios.

En toda la nación yanqui se tiene gran animosidad contra los mari-

nos que no han logrado aun un solo triunfo en Cuba.

La prensa oficiosa inglesa quita importancia al viaje del ministro de Marina á Gibraltar.

## El Consejo. ¿Pues?

Madrid 26, 5 t.

El Consejo de Ministros, presido por la Reina, no ha tomado más acuerdos de importancia, que la redacción de una enérgica circular que se dirigirá á las potencias, protestando de la manera de obrar de los Estados Unidos.

Aseguran los diarios ingleses que al manifiesto dirigido por Máximo Gomez al Gobierno de Washington es en extremo pesimista.

El generalísimo confiesa su impotencia y juzga imposible que los yanquis lleguen á dominar Cuba.

## Pension.—Fantasmas

Madrid 25, 11'25 n.

El Congreso ha tomado en consideración una propuesta del señor Gasset pidiendo que se conceda pensión extraordinaria á la viuda del comandante del «Reina Cristina» Sr. Cadarso.

Dicen de Nueva York que aseguran varios capitanes de buques llegados ultimamente que ante las costas de Terranova cruza una escuadra española (?)

(De La Almodaina.)

## Préstamo.—Salida de una expedición.

Madrid 26, 10 n.

En la bolsa de Paris se ha dicho que el Banco de los Países Bajos, ha contratado con el Banco de España un préstamo de diez millones de pesetas en oro.

Hoy á las cinco de la tarde ha zarpado de California, la expedición yankee que se dirige á Filipinas.

Dicha expedición hará escala en Hognololu, habiendo precipitado la marcha en vista de las apremiantes peticiones de mister Dewey.

## Noticias de Manila

Madrid 26, 10 n.

Hong-Kong.—Se ha recibido un despacho de Manila, dando cuenta de que las autoridades han provisto de armas y municiones á los cabecillas que se han comprometido á luchar contra los yankees.

Mr. Devey espera que al desembarcar los yankees en Filipinas, los insurrectos se volverán contra los españoles como antes de lo ocurrido en Cavite.

En la Junta presidida por el señor Montojo prevaleció la idea de salir al encuentro del enemigo.

El almirante se ocupó de la causa precaria de los buques, y dijo que sólo le podían combatir con medianas condiciones.

## COMPañÍA DE LOS FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

El próximo domingo 29 de Mayo caso de tener lugar la inauguración del Velódromo de Inca, se efectuaran los trenes extraordinarios siguientes:

De Manacor á Inca á las 1'30 tarde.

De Inca á Manacor y La Puebla á las 8'30 noche.

De Inca á Palma y Felanitx á las 9 noche.

Suprimándose los trenes mistos de Santa Maria á Felanitx de las 7'10 y el del Empalme á La Puebla de las 8'2 noche.

Palma 24 de Mayo de 1898.—El Director General—Guillermo Moragues.

**Sociedad General de Transportes Maritimos  
A VAPOR DE MARSELLA**

**Servicio del mes de Mayo de 1898**

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Mayo directamente para Montevideo y Buenos-Aires, el magnifico y rápido vapor francés

**FRANCE**

LINEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona para Rio Janeiro, Santos, Montevideo, y Buenos-Aires grandiosos y acreditados vapores franceses

el dia 11 de Mayo el vapor

el dia 26 de

ITALIE Nota: Este vapor solo tomará pasaje.

Consignatarios en Barcelona, Ripoll y Comp. Plaza de Palacio - Barcelona

**PARA ENFERMEDADES URINARIAS**  
**SÁNDALO PIZÁ**  
**MIL PESETAS**



al que presenta CÁPSULAS de SÁNDALO mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona, y que curan mas pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1889 y Gran Concurso de Paris, 1892. Diez y ocho años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. - Frasco 14 reales. - Farmacia del Dr. Pizá, Plaza del Pino 6, Barcelona, y prinici paises de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor

PEDID SANDALO PIZA DESCONFIED DE IMITACIONES

**PERFUMERIA Y GUANTERIA**  
**DEL TEATRO**  
CONSTITUCION 112

Se ha recibido un grandioso surtido de



Abanicos Japoneses y Tela-seda del país

Además un bonito y variado surtido

DE GUANTES DE SEDA È HILO

Aviso sus numerosos y distinguidos parroquianos.

**ENFERMEDADES DE LA BOCA Y GARGANTA**  
**PASTILLAS NIELK**

EFICACES CONTRA LAS ANGINAS, CRUP, RONQUERA, INFLAMACIÓN DE LA GARGANTA Y FÉTIDEZ DEL ALIENTO.

Curan las aftas ó escoriaciones de la boca; calman la irritación producida por el uso tabaco y son indispensables a los que hacen sufrir un trabajo fatigoso á su garganta, como los adores y cantantes.

Desconfíese de las imitaciones que se ofrecen á bajo precio, pues sus resultados son preñiores.

Como garantía de legitimidad exíjase en las cajas el sello rojo con la marca de la SOCIEDAD FARMACEUTICA ESPAÑOLA, E. FORMIGUERA Y C.<sup>a</sup>

Se encuentra en todas las farmacias.

**LATOS**

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

**PASTILLAS DEL DR. ANDREU**

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la TOS por completo antes de terminar la primera caja.

**ASMA**

Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTI-ASMATICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

**PILDORAS HOLLOWAY**



La experiencia ha demostrado que en muchas enfermedades el uso de las Pildoras Holloway ha producido mas alivio en cuarenta y ocho horas que no hubiese sido posible conseguir con procedimientos ordinarios durante el término de seis meses, así que este notable remedio ha recibido por parte de muchas celebridades del Arte Médico, la merecida denominacion de infalible tanto para la cura radical de numerosas enfermedades, como en particular para las malas digestiones y afecciones biliosas cuyos males aleja con rapidez sorprendente.

El poder purificativo de estas Pildoras que restablecen la sangre, limpiándola de toda clase de humores, hace que la flojedad, debilidad ó languidez, males que tanto afligen gran número de personas, sean prontamente substituidas por la mas perfecta salud y robustez.

Las peligrosas afecciones invernales como la tos, los constipados, catarros, fluxiones, pulmonías ó enginas, son igualmente dominadas con facilidad, usando dichas Pildoras y Ungüento en conformidad á las instrucciones adjuntas y las personas que padezcan de asma, encontrarán un grande alivio en las Pildoras Holloway, las cuales son constantemente recomendadas á todos los que sufren de este mal. Ningun paciente debe darse á la desesperacion sin haber apelado al poder de este notable medicamento, que tanta fama ha adquirido en todas las partes del mundo.

**UNCUENTO HOLLOWAY**

El agradecimiento expresado por millares de personas de todas las naciones, es el mejor testimonio de la virtud de este maravilloso Ungüento y nos prueba que, á el solo deben la cura radical de sus cuerpos, despues de haberla buscado vanamente en muchos otros medicamentos; los efectos que produce son incomparables, y particularmente en la curación de los males de pierna, úlceras, mal de pechos escrófulas, abcesos, mal de garganta, tumores y erupciones del cutis.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford street, Londres.

No. 2.

**BALNEARIO BALEAR**

Calle y Plaza de San Francisco, números 19 y 1

**IMPRESIONTA**  
**DE**

**RUBÍ Y MONSERRAT**

**Marina, 2 y Mar, 3**

Este nuevo establecimiento servirá al público á precios baratísimos y con toda rapidéz cualquier trabajo se le encargue.

A la hora de encargado se entregarán los impresos de sencilla composicion.